

Presse Nationale

> Economie



Commerce, Abidjan veut accroître ses échanges avec Dubaï

Le directeur général du commerce extérieur, Dr Fadiga Kaladji, a exprimé, hier, à l'ouverture d'un séminaire organisé par l'Association pour la promotion des exportations de Côte d'Ivoire (Apex-CI) la volonté des autorités ivoiriennes d'accroître le volume des échanges commerciaux avec les Emirats Arabes Unis (EAU) et principalement Dubaï.



Lutte contre la corruption, amélioration de l'environnement des affaires... : Paul Kagamé partage l'expérience rwandaise

Lors d'une rencontre avec le Patronat ivoirien, le 20 décembre 2018 à Abidjan-Plateau, le Président du Rwanda, Paul Kagame, a partagé l'expérience de son pays en matière de lutte contre la corruption, d'amélioration de l'environnement des affaires et de règlement des conflits. Au niveau de l'environnement des affaires au Rwanda, une entreprise se crée en six heures, a affirmé Paul Kagame. Concernant le règlement des conflits, il a soutenu qu'il se fait à partir de la tradition rwandaise. Le Président rwandais était accompagné du Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan.



Ressources animales : la vente de volailles vivantes dans les rues interdite

Selon un communiqué de presse du ministère des Ressources animales et halieutiques, la vente de volailles vivantes aux abords des grandes voies, des carrefours, dans les quartiers ou autres sites en dehors des marchés, à l'occasion de la nativité et des fêtes de fin d'année, est interdite. « Les contrevenants s'exposent à la saisie de leurs animaux », prévient-il.

> Société



En visite à l'hôpital mère-enfant de Bingerville : La Première dame du Rwanda, Jeannette Kagame à Mme Ouattara : « Vous avez relevé le pari de la dignité humaine »

Le Première dame de la République du Rwanda, Jeannette Kagamé, a visité l'Hôpital mère-enfant de Bingerville, hier 20 décembre 2018, en marge de la visite officielle de 48 heures du Président rwandais, Paul Kagamé. Jeannette Kagame s'est réjouie de la construction de cette grande hospitalière. Vous avez relevé « le pari de la dignité humaine. Tout a été pensé pour procurer les meilleurs soins possibles aux mamans et aux tout-petits », a-t-elle souligné.



L'hôpital général d'Anyama réhabilité

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène Publique procédera ce 21 décembre 2018, à l'inauguration de l'hôpital général d'Anyama. Cette réhabilitation vise à renforcer les capacités de cet établissement sanitaire et donner aux populations de la cité de la cola, une offre de soins de qualité.



L'ANP interpelle des médias

L'Autorité nationale de la presse (ANP) a invité, mercredi 19 décembre 2018, les médias numériques et imprimés du pays à se conformer à la nouvelle loi du 27 décembre 2017, portant régime juridique de la presse avant le 02 mars 2019, rapporte un communiqué de cet organe officiel de régulation de la presse imprimée et numérique en Côte d'Ivoire. L'ex-Conseil national de la presse (CNP), devenu ANP, a principalement pour objectif de réguler la presse imprimée et numérique en Côte d'Ivoire.



500 personnes tuées à Bondoukou

Le surveillant général du Centre hospitalier régional (CHR) de Bondoukou, Sié Todipté, a révélé que près de 500 personnes, dont 75% constitués de jeunes de moins de 21 ans, ont perdu la vie dans les accidents sur la voie publique en 2018, dans le département de Bondoukou. Sié Todipté a fait savoir que le département a

enregistré 1 834 cas d'accident à fin octobre 2018, par rapport à l'année 2017 qui était de 1 887 cas pour 400 morts.



RGPH 2019, La Côte d'Ivoire obtient la moitié des 19,6 milliards auprès des bailleurs

L'Etat de Côte d'Ivoire a déjà obtenu la moitié des 19,6 milliards de FCFA nécessaires pour le financement du Recensement général de population et de l'habitat (RGPH) de 2019, auprès des bailleurs de fonds. L'information a été livrée, à la presse, le 19 décembre à Abidjan, par la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, au sortir d'une table ronde avec une délégation de bailleurs de fonds.



Les militaires à la retraite passent à la caisse, le 31 décembre

Les militaires ayant bénéficié du départ volontaire à la retraite, après avoir perçu leur pécule de 15 millions de FCFA chacun, devraient percevoir leur cotisation d'entraide de fin de carrière le 31 décembre 2018, rassure le ministère de la Défense, dans un communiqué. Il est également annoncé le 10 décembre le paiement anticipé d'une première tranche de ces cotisations aux 2 116 bénéficiaires.



L'accès des enfants à la Justice au centre des débats

La Médiature de la République a organisé le 17 décembre à Grand-Bassam, une table ronde régionale autour des pratiques de médiation pénale et civile en faveur des enfants. Sept pays d'Afrique de l'Ouest ont pris part à cette table ronde qui vise à analyser des pratiques de médiation en faveur des mineurs en Afrique de l'Ouest. L'objectif est une meilleure prise en compte de l'accès des enfants à la justice, le recours à la médiation et à la conciliation.



Enseignement secondaire privé : le paiement immédiat de 50 milliards de francs CFA exigé

Au terme d'une assemblée générale portant sur le bilan d'un an d'activités et les perspectives de la Fédération nationale des établissements privés laïcs d'enseignement, le président de cette fédération, Fofana Bangali, a animé une conférence de presse, le 20 décembre 2018 à Abidjan, au cours de laquelle il a exigé de l'Etat le paiement immédiat de 50 milliards de FCFA (au titre des frais de scolarité pour 2017-2018) et l'abandon des anciennes méthodes d'affectation des élèves.



Secteur des médias privés en Côte d'Ivoire : plus de 780 millions de FCFA au titre des interventions du FSDP, pour l'année 2018

A l'occasion de la cérémonie de présentation officielle d'intervention du Fonds de Soutien et de Développement de la Presse (FSDP), le 20 décembre 2018 à Abidjan, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, a révélé que le montant global des interventions du FSDP au profit du secteur des médias privés en Côte d'Ivoire, au titre de l'année 2018, s'élève à 788 910 717 FCFA.

> Sport



Football/Classement FIFA (mois de décembre) : la Côte d'Ivoire termine l'année hors du top 10 africain

Le classement FIFA du mois de décembre 2018 publié le 20 décembre voit la Côte d'Ivoire occuper la 11^e place africaine.

A l'International

> Politique



Liberté provisoire de Gbagbo et Blé Goudé : pas de décision de la CPI avant mi-janvier 2019

La chambre de première instance de la Cour pénale internationale (CPI) ne prendra pas de décision sur la mise en liberté provisoire de Laurent Gbagbo et de Charles Blé Goudé avant mi-janvier 2019. Les juges de la CPI n'ont, à ce jour, toujours pas fait connaître leur décision, et ne reprendront leurs travaux que le 7 janvier prochain, pour se réunir à la mi-janvier.

Vu sur le Net

> Politique

Une rumeur annonce le décès de Mel Eg Théodore : voici où se trouve l'ancien ministre et président de l'Udcy



Dans une déclaration datée du 20 décembre, pour faire une mise au point sur la rumeur annonçant, sur les réseaux sociaux, pour mort le président de l'Union pour la démocratie et la citoyenneté (UDCY), Mel Eg Théodore, le secrétaire général de l'Union, Anicet Gnanzi, a rassuré de la bonne santé de son président en séjour à Paris. "Je tiens à rassurer la famille citoyenne qu'il n'en est rien. Le président Mel Eg Théodore, en séjour à Paris, se porte très bien", a-t-il dit.

> Economie



Renforcement des relations commerciales Côte d'Ivoire-Rwanda : le Président Kagamé rencontre le secteur privé ivoirien

Lors d'une rencontre avec le secteur privé ivoirien, le jeudi 20 décembre 2018, à Abidjan, le Président du Rwanda, Paul Kagamé, a partagé sa conviction sur le fait que les défis auxquels fait face l'Afrique, trouvent leurs solutions en Afrique et avec les Africains. Selon le président en exercice de l'Union africaine (UA), le moment est venu pour les Africains de trouver par eux-mêmes des solutions à leurs problèmes. A travers des retours d'expériences, et un renforcement de la coopération entre Etats.



Téléphone au volant, cigarette dans les lieux publics et dans les transports en commun, 50 000 à 200 000 FCFA d'amende aux contrevenants

Au lancement d'une campagne de sensibilisation sur l'interdiction de fumer dans les lieux publics et dans les transports en commun, d'une part et sur l'interdiction de téléphoner au volant en situation de conduite automobile, d'autre part, le Trésor public a annoncé des amendes. Pour une cigarette fumée dans un lieu public ou dans un véhicule de transport en commun, est sommé de payer une amende de 15 000 FCFA. Quant au propriétaire du lieu ou au conducteur du véhicule, une amende comprise entre 50 000 et 200 000 FCFA lui sera infligée. L'automobiliste qui fait usage de son téléphone au volant paie une amende de 10 000 FCFA.

> Société



Fonction publique : les résultats des concours 2018 proclamés "le vendredi 21 décembre à 16h"

Les résultats des concours administratifs 2018 en Côte d'Ivoire seront proclamés le "vendredi 21 décembre à 16h", annonce le ministère de la Fonction publique. Les candidats peuvent consulter le site internet du ministère (www.fonctionpublique.gouv.ci) à partir de la date et heure mentionnées.



Traité sur le commerce des armes : les acteurs nationaux impliqués dans le processus, outillés

L'Union européenne (Ue) a organisé du 18 au 19 décembre, à Abidjan-Plateau, un atelier à l'intention des acteurs nationaux impliqués dans le contrôle des transferts d'armes. Selon Charles Girard, représentant l'Union européenne, cette formation s'inscrit dans le cadre du programme de sensibilisation au Traité sur le commerce des armes (Tca), le projet Att Outreach. La deuxième phase du projet Att-Op II.

Agence de Presse

> Politique



Paul Kagamé élevé au rang de citoyen d'honneur de la ville d'Abidjan

Le Président rwandais, Paul Kagamé, en visite officielle en Côte d'Ivoire, a été élevé, jeudi, au rang de citoyen d'honneur de la ville d'Abidjan par le gouverneur du district d'Abidjan, Beugré Mambé. Lors d'une cérémonie à la salle Félix Houphouët-Boigny au Plateau, Beugré Mambé a remis les clés de la ville d'Abidjan à l'illustre hôte rwandais. Il l'a investi dans la classe des chefs traditionnels atchans avec pour nom de baptême "Sipô" de la génération "Dougbo-Agban. Son épouse a été baptisée "Sipôbié", le féminin de "Sipô".



Le renforcement de la coopération souhaité entre la Côte d'Ivoire et la Mauritanie

Le ministre de la Justice, Sansan Kambilé, représentant son collègue des Affaires étrangères au dîner d'adieu offert à l'ambassadeur de la Mauritanie en Côte d'Ivoire, Mohamed Abdellahi El Boukhary El vilaly, a exprimé le souhait du renforcement de la coopération entre ces deux pays. "Il existe entre la Mauritanie et la Côte d'Ivoire une convergence de vue, il importe dans cet état de renforcer et de développer davantage notre coopération", a dit Sansan Kambilé.

Une organisation de la société civile appelle à la tenue « sans délai » d'un dialogue politique

Le Club Union africaine Côte d'Ivoire (CUA-CI), une organisation de la société civile ivoirienne qui œuvre pour la promotion des droits de l'Homme, a appelé jeudi à la tenue « sans délai » d'un dialogue politique dans le pays incluant toutes les parties ivoiriennes (gouvernement, partis politiques et société civile).

> Economie



Paul Kagamé prône une lutte acharnée contre la corruption en Afrique

Le Président rwandais Paul Kagamé a préconisé, lors d'une rencontre avec les chefs d'entreprise de la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), une lutte acharnée contre la corruption en Afrique pour un développement inclusif de nos pays. "Le fléau de la corruption est présent dans tous les domaines de la société africaine (...) Elle est dangereuse, il faut la combattre avec hargne », a déclaré le Président Paul Kagamé, jeudi, à la Maison de l'Entreprise.



Des cartes professionnelles attribuées désormais aux commerçants

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba a procédé, jeudi à Abidjan, au lancement de la carte professionnelle du commerçant à Abidjan. Pour se faire enrôler, les intéressés doivent fournir des documents et prévoir des montants allant de 8 500 FCFA à 75 000 FCFA. Ce projet a pour but de mettre en place une véritable politique de modernisation du commerce dont le préalable est la constitution d'un fichier national de commerçants et la cartographie de l'activité commerciale.

> Société



Le ministre Sidi Touré appelle les journalistes à redoubler de vigilance face aux « Fake News »

Lors de la présentation officielle des interventions du Fonds de soutien au développement de la presse (FSDP) au profit du secteur des médias au titre de l'année 2018, le 20 décembre à Abidjan, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré a appelé les journalistes à redoubler de vigilance face à la prolifération des « fake news » (fausses nouvelles), le plus souvent diffusés sur Internet. Le gouvernement appelle en outre à un plus grand engagement des hommes et des femmes des médias, à jouer pleinement leur rôle dans la recherche de l'équilibre social et de la paix.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.